

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Adapun kesimpulan dari penelitian ini adalah :

- a. Suku Karo memiliki banyak nilai-nilai budaya yang tumbuh dan hidup dalam pikiran setiap anggota masyarakat yang diturunkan dari generasi ke generasi. Budaya Karo merupakan salah satu suku yang memiliki kelengkapan materi dalam budayanya. Hal ini dapat dilihat dari tatanan hidup masyarakat Karo yang terikat dalam suatu sistem, tulisan dan bahasa, peralatan hidup yang cukup lengkap, pembinaan rohaniah/kepercayaan beserta pelaksanaannya, alat-alat kesenian, ragam busana, penentuan hari turun ke ladang, nama-nama hari dan lain sebagainya.
- b. Nilai-nilai yang mengalami perubahan dalam budaya Karo di masyarakat adalah nilai kepercayaan leluhur atau nenek moyang, nilai bahasa dan tulisan/ aksara Karo, nilai penguasaan teknologi dan alat tradisional, nilai kesenian budaya daerah Karo, dan nilai dari berbagai ragam busana adat, nilai yang mengalami perubahan atau pergeseran paling sering dilihat adalah dalam *aron* (kegotong royongan masyarakat untuk bekerja secara ikhlas) yang saat ini karena perubahan zaman terkikis menjadi mata pencaharian dan berimbalkan uang. Nilai-nilai ini sebagian besar tidak dapat ditemukan di hari-hari biasa hanya pada saat tertentu dapat kita

lihat seperti *kerja tahun*, *erdemu bayu ras impal*, bahkan untuk nilai kepercayaan *sipemena /perbegu* dilakukan secara tersembunyi.

- c. Dalam melestarikannya masyarakat bekerja sama dengan pihak gereja, karang taruna desa dan pihak swasta yang ada di desa Doulu. Upayanya yang dapat dilakukan adalah dengan mewariskan pengetahuan nilai budaya pada anak-anak muda, seperti berperan dalam berbagai acara-acara Karo yang terjadi dalam masyarakat Karo desa Doulu (upacara pernikahan, kelahiran, masuk rumah baru, kematian hingga acara kerja tahunan) dan melakukan kegiatan-kegiatan yang bernuansa budaya Karo antara desa.

## **B. Saran**

Semoga setelah membaca hasil penelitian ini para pembaca akan semakin dapat memahami dan mengetahui mengenai nilai-nilai budaya Karo yang berada di Sumatra Utara. Suku Karo merupakan salah satu suku dari ratusan suku mulai dari sabang sampai merauke yang ada di Indonesia, jadi bukan hanya nilai budaya suku Karo saja yang dilestarikan tetapi juga berbagai suku lain di nusantara wajib kita jaga dan lestarikan demi keutuhan nusa dan bangsa, jangan ada primordialisme diantara suku-suku bangsa di nusantara.